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□仲维莉

李安导演的新片《双子杀手》上映
了，3天票房只有1.45亿。这是个不太理
想的开局。该片排片从首日29.6%下降至
20.3%，更棘手的是，电影口碑在影评人
与普通观众之间产生两极情况——— 目
前电影豆瓣评分7.1分，情况处在一个
模糊地带。
但是孤独的李安依然坚守，因为他
相信只有不停地突破才是电影的未来。
戈达尔曾说“电影是每秒24格的真
理”，这句话说了几十年，电影人奉其为
至理名言。但现在李安想要推翻。“我们
学24格学了一辈子，从来没问过为什么
是24格。它其实就是片商给出的最便宜
就能连起来看的格式，没有什么科学道
理。而艺术家一直被这个低限度框在里
面，创作受到种种限制。”
这些年李安试图去解答这个问题
的时候，“发现一个解答后面又有10个
问题冒出来，这就成了我继续下去的动
力。要去质问规则而不是接受，然后你
会发现一个新的世界。”
三年前，李安扔下了一颗过于超前
的技术炸弹——— 3D/4K/120帧的《比利·林
恩的中场战事》，当时全球只有5家电影
院可以播放。很多观众还在当时特地赶
去上海一睹“前沿技术”。这次，他的新
片在全国有24家影院可以播放，除了继
续3D/4K/120帧，还造了一个百分百的数
码角色——— 23岁的威尔·史密斯，使得
整部电影成本高达1.38亿美元。以这个
成本估算，如果想要收回成本，其最终
的全球总票房必须要有2.75亿美元。
先行者面临的总是最陌生的风景
与最直接的风雨，跟在他身后的人偶尔
还会发出疑问“你是不是走错路了？”可
就像《双子杀手》北京首映会上的标语
一般“李安一小步，电影一大步”，以李
安自身而言，不管往哪个方向，都是在
向前走。
李安不是第一次拍动作片，之前有
著名的《卧虎藏龙》。如今回头看，却说
“发现过去的动作片没法看”。这种“没
法看”是真的没办法看清。没办法看清
动作的轨迹，更多的是出于条件限制给
观众造成的。而如今，120帧的画面信息
量会远超过去，出招不一定必须那么
快，李安的哲学里，“动作的节奏可以慢
下来，但信息和情感甚至思想都可以更
丰富地填充进去。”
走在前面的李安或许想告诉观众，

“电影不止是看故事，观看本身是一件纯
粹的事。”

□□仲仲维维莉莉

执执迷迷于于电电影影新新视视
觉觉技技术术的的李李安安，，在在儒儒
雅雅的的外外表表下下，，也也给给人人
一一种种““疯疯狂狂科科学学家家””的的
感感觉觉 。。此此次次《《双双子子杀杀
手手》》耗耗资资上上亿亿 ，，每每秒秒
112200帧帧来来打打造造全全新新的的
电电影影感感官官。。如如音音乐乐史史
上上那那些些挑挑战战常常规规的的尝尝
试试，，还还有有卡卡梅梅隆隆缔缔造造
的的33DD时时代代，，也也许许会会绽绽
放放出出别别样样的的光光彩彩；；112200
帧帧这这样样给给人人新新鲜鲜质质感感
的的反反常常规规操操作作，，究究竟竟
会会不不会会成成为为新新的的电电影影
潮潮流流，，缔缔造造未未来来经经典典
呢呢？？

质问规则的李安
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我是一个演员，也是一个导
演，拍出一部电影，如果观众看完
没有睡着，我已经很安慰了，如果
看了还笑，我就很高兴很高兴；如
果观众看完，还会和你握手，并恭
喜你，那么我就很高兴很高兴很高
兴；如果观众还能把里面的台词都
念出来，你知道我有多高兴了吧？

——— 周星驰

我这样不值一提的角色，你见
过的何止会有上千百万个。所以不

奢求上天偶尔会想起我，只让你看
到眼泪流过之后，笑着的我。

——— 黄渤

人生的每一个阶段都有很多
问题要去面对，经济独立是最早要
去完成的一步。经济独立其实是一
件挺简单的事，它就是一个目标，
你只要吃苦就能达成。但是像情感
独立、人格独立，它不是靠设定一
个具体的目标就能完成的。有
的人经济很独立，但是情感上
没办法独立，那是更高意义上
的难度，所以我们的人生一直
在追求这些东西。——— 马伊琍
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